
No.

1

児童生徒等の安全確保のために小・中学校の
施設等を改修することは非常に大事なことと
思いますので、これからもタイムリーに実施
してください。
自己評価について「～を実施し」「～を図っ
た」「安全確保を行った」等とありますが具
体的に何年は大丈夫とかと明記してほしいと
思います。

各校の劣化状況を見ながら、秋田市学校施設
長寿命化計画に基づき、約20年ごとに校舎等
の部分改修を行ってまいります。

2

自然災害や有事など、以前とは比べものにな
らないくらい変化の時代になっている。
生徒の安全安心を第一に、きめ細かい丁寧な
実査を行い迅速に対応していただきたい。
具体的には、秋田南中学校は以前から傾いて
危険との声が多く早急な対策が必要なもので
はないか。

学校の施設改修については、各校の老朽化の
状況を見ながら、計画的に実施してまいりま
す。

3

施設整備計画に基づき、適切な改修が行われ
ていた。今回の改修により、児童生徒の学び
の場である学校環境が充実したものになった
と思います。
学校は児童の生活の場でもあり、子どもたち
自身も整備されたことの快適さを実感し、学
習意欲の向上に繋がっていると感じます。
（特に空調など）
学校施設の老朽化の問題もありますが、市民
としては学校統合などを考えながら無駄のな
い計画的な施設整備を進めていってほしいと
思います。

今後も、児童・生徒の安全を最優先に考え、
計画的に教育環境の向上に努めてまいりま
す。

4

「トイレの洋式化の推進」とあるが、具体的
な割合があった方が分かりやすい。
「市立全中学校の普通教室等」とあるが、各
校によって事情は違うものと思われるが、ど
の教室への空調整備がまだなのかを明らかに
してほしい。
「エレベータを設置し、バリアフリー化を推
進」とあるが、エレベータ以外の場所のバリ
アフリー化ができているのかも自己評価の中
に入ると思う。（床にへこみがあるか、段差
はないか、エレベータの利用手続きが煩雑で
ないか等）

トイレについては、将来的には全てを洋式化
することとしております。
空調設備については、すべての通常学級、特
別支援学級、保健室に設置しており、空調設
備に余剰が生じた場合は、特別教室への移設
を予定しております。
エレベーターについては、必要とする児童・
生徒の入学などに合わせ整備するとともに、
段差解消などの改修も実施しております。

5

空調や和式トイレなどは気になっていた点
だったため、改善されてよかったと思う。今
後はジェンダーレスなど、細かい点で変わっ
ていくのかなと思う。

今後も、児童・生徒の教育環境の向上に向
け、計画的に取り組んでまいります。

6

将軍野中学校の外壁改修の写真が天候のせい
なのか改修前後が分かりづらかった。
自己評価の補足として、どうしてそうしたの
か理由を付け加えて欲しかった。
港北小学校のエレベータ設置はバリアフリー
化とあったが、体が不自由な児童のために設
置したのか？来校者のためなのか？

改修目的については、今後の計画策定・自己
評価の内容項目としての記載を検討してまい
ります。
また、エレベーターについては、在校する肢
体不自由な児童が使用するために設置したも
のです。
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8

児童生徒の安全確保に配慮され、校舎、施設
の不備、老朽化に随時改修しておられるよう
です。
トイレの改修工事では、進行中の学校もある
ようです。特に問題はないのですが、新しい
トイレを待っていますので、できるだけ早期
に工事が終了し使用できるようにしたいもの
です。
校舎のバリアフリー化の一つとして、エレ
ベーターの設置がありました。ほど良い時期
と思われます。今後、障害をを持つ児童生徒
が学校生活を安心して楽しく学習できるよ
う、環境整備にご尽力を期待しています。

トイレ改修工事の日程については、長期休業
期間中にできるだけ早期に完了するよう努め
てまいります。
エレベーターの設置については、必要に応じ
て整備してまいります。

7

私が教諭として勤めていた14年前の大住小学
校には雨漏りや外壁の亀裂のような物があっ
たことを思い出し、ようやく改修できたのか
という安堵と随分時間がかかったものだとい
う思いがある。将来の日本を担う子どものた
めに危険度の高いものの改修については、何
より優先してほしい。
トイレの改修についてももっと早くという思
いは同じである。将軍野中学校の改修の前後
の写真を比べて感じたことは、扉がなくなり
中の様子が見えやすくなったのはいじめなど
の防止には良いと思われるが、男女の入り口
が同じなのが気にかかった。（実際に見てい
ないので当たらない場合はごめんなさい。）
中学生の頃の自分のことを考えると、混んで
いるときはいいが人のいないときに男の人と
そこで出くわすのは決まりが悪く、トイレに
入るのは憚られるのではと思った。（公衆ト
イレの場合は同じ入り口だと犯罪が起きやす
いらしい。）実際に中学生に聞いてみるのが
一番だが、私のような意見の子どもは遠慮し
て言わないことも考えられる。浄化槽や空
調、バリアフリー化や屋外環境についても、
もっと早く改善してほしいと思っていたので
良かったと思う。
学習用デジタル端末が小中学生に一人一台配
布されて、端末の故障が相次いで自治体の修
理費の負担が増えているニュースを目にした
が、学校現場は大人と違って紙に書いたよう
に事は進まない。教科書ノート筆記用具の他
に端末を置くには学校の机は狭すぎるし、子
どもは物の取り扱いが大人のようにはできな
い。これは一つの例にすぎないが、方針を変
えていろいろな事に取り組ませるのはいい
が、それに付随したいろいろな手当も必要に
なっていくことも考慮にいれなければならな
い。
子どもは票にもならないし、大人の考えたこ
とに従っていればいいと思われているのかも
しれないが、国会議員は、もっと学校に足を
運び実態を把握したり地域や家庭など子ども
の環境に目を向けたりして、教育予算を増や
す努力をしてほしいと思っている。

学校の施設改修については、児童・生徒の安
全を最優先に考え、計画的に実施しておりま
す。
トイレの改修については、衛生面やバリアフ
リーの面から扉を設けず、廊下から見えない
ように進入路を曲げて整備しております。
学習用デジタル端末導入などの教育施策の推
進にあたっては、毎年度、各施策の点検や評
価を行いながら取り組んでまいります。
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9

子どもたちの安全と健やかな成長のため、今
後とも校舎の整備や改修等、計画的にすすめ
てほしいと読ませていただいて思った。ま
た、たくさんの整備等していただいたこと感
謝したい。
トイレの洋式化は、今後ともすすめていただ
きたい。全中学校の普通教室に空調設備を設
置したことは、大変良かったと思う。ただ、
他の教室がどうなっているのか気になった。
２校にエレベーターを設置とあるが、バリア
フリー化は今後ともすすめていくのか、それ
とも必要が生じた時に検討するのか、今後に
ついての説明がほしかった。
下北手中学校は令和５年度で閉校が決まって
いる学校である。空調設備の設置は、現に
通っている生徒がいることでもあり、また利
活用の方途もあるかと思うが、下水道直結工
事は必要だったのか疑問に思った。
自己評価であるが、全部計画どおりできたこ
とは大変喜ばしいことだとは思うが、先に計
画ありきの自己評価ではと疑問を感じた。ま
た、今後についてであるが、ありきたりの文
言ではなく、具体的な方向性を示してほしい
と思った。

トイレの洋式化については、引き続き実施し
てまいります。
空調設備については、今後、普通教室の余剰
が生じた際に、特別教室へ移設する予定で
す。
エレベーターについては、必要に応じて整備
を行っております。
下北手中学校の下水道直結工事については、
下水道法により、下水道が整備された際は、
接続することとなっているため、改修工事を
行ったものです。
今後も各校の老朽化の状況を見ながら、計画
的に施設改修を進めてまいります。

10
子どもたちの教育現場は、是非環境を整えて
いただきたく存じます。

今後も、児童・生徒の安全を最優先に考え、
計画的に教育環境の向上に努めてまいりま
す。

11

改修前後の写真があり、整備された様子がわ
かりやすかったです。実際に通学している生
徒さんや親御さんも写真を見れる機会があれ
ば安心につながると思いました。
老朽化による修繕やトイレ・空調の改造がほ
とんどであり、財政的に難しいかもしれない
が、フリースペース・図書室・遊具など子ど
もが学校を楽しめるような施設整備にも取り
組んでいただきたいと思いました。

今後も、児童・生徒の安全を最優先に考え、
計画的に教育環境の向上に努めてまいりま
す。
校内の空きスペースなどの活用については、
子ども達がより活動しやすく、学習意欲を高
められるよう、引き続き取り組んでまいりま
す。

12

秋田市公立学校に設置された空調設備につい
て、夏の気温は年々上昇している、しかし、
教室内の冷房は利用されてないようと聞きま
した。（節電のためと思われます）これから
の電気料金値上げを考えると冷房利用率が低
くなります。学校（教室）の窓のリフォーム
（省エネリフォーム）ができれば夏も冬も教
室環境の改善にもっと近づくことができると
思います。

空調設備については、室温に応じて適切に使
用しており、いただいたご意見は、今後の計
画策定の際の参考とさせていただきます。
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14

写真も添付していただいたので、改修前と改
修後がとても分かりやすかった。
近年の異常気象や自然災害により、思いがけ
ない事故も想定されるので、老朽化への対応
は迅速に進めていただきたいと思う。またト
イレの改修も子どもたちの学校生活には欠か
すことができない。ただ、予算もあると考え
るので、各学校からの要望に対して、どのよ
うな基準で工事を進めているのかも分かれば
参考になると思った。

学校の施設改修については、各校の老朽化の
状況を見ながら、計画的に実施してまいりま
す。

15

整備計画に対しての自己評価については特に
なしです。
整備計画自体のことが分からないので（たと
えばエレベータ設置の必要性のある学校の選
定理由など）参考資料としてご提示いただけ
ればうれしかったです。

整備計画については、秋田市学校施設長寿命
化計画に基づき、施設の劣化度合いなどを考
慮し進めております。
なお、エレベーターについては、肢体不自由
な児童・生徒が在籍する場合等、必要に応じ
て整備しております。

13

市立学校等施設整備の目標に対しその期間内
で着々と進められていることがわかりまし
た。ただこの資料からだけでは理解に至らな
い点があり、それぞれの学校のＨＰ等を見て
理解しようとしましたが、さらに理解できな
い点も生まれました。特に気になるのは次の
２点でした。
太平中学校は2023年３月で閉校とのことです
が、大規模改造空調において普通教室３クラ
スでそして他の教室もあるとも思いますが、
他の学校の生徒数からみても高額な空調工事
費がかけられている気がしました。今の在籍
生徒へも空調設備は必要ですが、閉校後の校
舎の使用目的のために整備したことと願うば
かりです。
計画の『目標』は「明徳小学校ほか６
校・・」「上北手小学校ほか８校・・」「御
野場中学校ほか２校・・」「港北小学校ほか
２校・・」という曖昧な書き方になっている
のでどこの学校にどれだけのことをするのか
読取側がはっきり理解できない状況です。自
分の地域の学校のことは特に気になります
し、工事費においても平等なのか気になりま
す。
今回の平成31年度から令和２年度までの継続
されている施設整備事業一部分のみの資料で
すが、学校ごとに開校からどのような改修、
改造等があったのか一覧になった資料があれ
ばより理解しやすいと思います。
秋田にとって教育は強みとなるとても大事な
ものなので関心度は大きいです。
これからもよろしくお願いいたします。

閉校等により使用しなくなった空調設備につ
いては、普通教室が増加した学校への移設を
予定しております。
また、施設整備計画の目標等の標記について
は、いただいたご意見を今後の計画策定にあ
たり、参考とさせていただきます。
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16

小学校の施設整備は大変充実した内容で、成
功していると思いました。ただし、本当に最
低限内整備といいますか、小学生達の学習内
容の向上まで、踏み込んだ整備であるのか、
検討が必要だと思います。例えば、小学生で
もパソコンの使用は日常的でしょうから、専
門的なパソコンの教室にもっと予算をかける
べきです。それと同時に文化事業、例えば、
美郷町で行われているような、アーティスト
（画家）による、体育館の壁画制作など、文
化的豊かさを生徒さんに伝える事業に同時に
予算を使ってほしいと思います。

今後も、児童・生徒の安全を最優先に考え、
計画的に教育環境の向上に努めてまいりま
す。
また、ＩＣＴ教育の環境整備や、子ども達の
豊かな情操を育む教育の充実についても、本
市の重要施策として取り組んでいるところで
あります。


